

# Über 1400 Baudenkmale im Kreises Heinsberg im Internet

[www.denkmale-kreis-heinsberg.de](http://www.denkmale-kreis-heinsberg.de)

von Bernd Limburg

Seit vielen Jahren erscheinen in den Heimatkalendern der Kreises Heinsberg Beschreibungen, Abhandlungen und Fotos von Baudenkmalen. Diese umfangreichen Veröffentlichungen sind von höchstem Wert und geben Einblick über die notwendige und wichtige Arbeit der Denkmalpflege. Die Vielzahl der Denkmale im Kreis Heinsberg (über 1400) erlauben nur eine Veröffentlichung in Teilen.

Die lobenswerte Dokumentation der Baudenkmale in den Heimatkalendern ist deshalb auch weiterhin unverzichtbar.

Digitale Bilder und Online-Wiedergabe im WWW sind in der heutigen Zeit ein ebenso begehrtes Dokumentationsmittel. Die übersichtliche, text- und bildhafte Darstellung ermöglicht einen sekundenschnellen Überblick und Zugriff. Die Darstellung der Baudenkmale der 10 Städte und Gemeinden des Kreises Heinsberg im Internet sind zwar ein Gegensatz zum Heimatkalender aber keine Konkurrenz.

Auf Anfrage bei den „Unteren Denkmalbehörden“ der Städte und Gemeinden wurden dem Autor die Denkmallisten und Beschreibungen der Denkmale ausgehändigt. Anhand dieser Listen wurden dann die Denkmale bereist, fotografiert und dokumentiert.

Mit der Präsentation der Denkmale im Internet sollte den interessierten Menschen die Gelegenheit gegeben werden die Kulturgüter und historischen Bauten besser kennen zu lernen. Die würdige Pflege und die Erhaltung der Substanz der Baudenkmale sollte für die Nachwelt von großer Bedeutung sein.



mit Reetdach; Wasserrad noch vorhanden.

## Ölmühle in Tüschbroich

### Denkmalbeschreibung:

Errichtet in der Mitte des 18. Jahrhundert; dreiflügeliger Fachwerkbau; das Mühlhaus zweigeschossig



## Wegberger (Ramachers) Mühle

### Denkmalbeschreibung:

Backsteinmühlengebäude, später überputzt; fünfachsig; davon eine Fensterachse verbreitert;

links Mahlraum mit kompletter Ausstattung. Die Mühle wurde 2003 von der Stadt Wegberg gekauft und anschließend restauriert. Die Einweihung der neuen Räumlichkeiten erfolgte im Juli 2009.